
 

VERBALE 

ASSEMBLEA PUBBLICA ORDINARIA #2_2025 

18.06.2025, 18:30 

RISTORANTE L’AUTENTICO  
(Schottenfeldgasse 22, 1070 Wien) 

Ordine del Giorno Relatore 

Relazione del Presidente del Comites Austria Resoconto secondo 
trimestre 2025 

Paolo Manganiello 

Elezione del nuovo Segretario   Paolo Manganiello 

Elezione del nuovo Presidente della Commissione 

“Eventi” 
 Paolo Manganiello 

Commissione “Lavoro, Integrazione e Politiche Sociali” Aggiornamento progetti 
2025 

Francesco Marrella     

Commissione “Eventi” 
Aggiornamento progetti 

2025 
Sara Rebeschini 

Commissione “Cultura, Istruzione e Lingua Italiana” Aggiornamento progetti 
2025 

Paolo Manganiello 

Commissione “Comunicazione” Aggiornamento progetti 
2025 

Marta Mauro 

Referendum Abrogativi 8-9 giugno 2025 Resoconto attività e 
risultati 

Francesco Marrella 

Varie ed eventuali   

Domande del pubblico   

 

Mercoledì 18 giugno 2025 si è svolta la seconda Assemblea Pubblica Generale del Comites Austria (di 
seguito “Comites” o “Comitato”) del 2025. 

La seduta si è tenuta in presenza, presso il ristorante L’Autentico (Schottenfeldgasse 22, 1070 Wien), 
con inizio alle ore 18:40 e conclusione alle ore 21:00. 

Come previsto per ogni Assemblea pubblica, data, luogo e ordine del giorno sono stati regolarmente 
comunicati attraverso il sito web ufficiale del Comites. 
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Per la partecipazione di persone esterne al Comitato era richiesta una preventiva richiesta via e-mail. 
Per l’appuntamento in oggetto non sono pervenute richieste di partecipazione. 

Come rappresentanti del Comites (in ordine alfabetico) sono presenti: 

● Blasioli Andrea 

● Manganiello Paolo 

● Marrella Francesco 

● Mauro Marta 

sono assenti: 

● Florenzi Carlo 

● Rebeschini Sara 

● Rinaldi Ivan 

Paolo Manganiello modera la seduta.  

A seguito delle dimissioni della Segretaria Margherita Salucci, presentate nell’aprile 2025 per motivi 
personali, il presente verbale è redatto dal Presidente Paolo Manganiello. 

All’ordine del giorno dell’Assemblea è prevista l’elezione di un nuovo Segretario. Come stabilito dal 
Regolamento Interno, il Segretario eletto revisionerà il verbale e lo sottoscriverà al termine. 

La seduta è stata aperta ufficialmente alle ore 18:40. 

Con la presenza di 4 membri su 7, il numero legale risulta raggiunto. 

Relazione del Presidente del Comites Austria 
Il Presidente Manganiello presenta la relazione sulle attività svolte dal Comitato nel corso dell’attuale 
trimestre, caratterizzato da numerose iniziative. Oltre agli eventi pubblici, viene sottolineato il lavoro 
in corso su diversi progetti attualmente in fase di sviluppo, la cui conclusione è prevista entro la fine 
dell’anno. Gli aggiornamenti relativi a tali progetti saranno illustrati nel corso della seduta. La 
relazione integrale è allegata in calce al presente verbale. 

Elezione del nuovo Segretario 
Il Presidente apre il punto all’ordine del giorno relativo alla nomina del nuovo Segretario del Comites 
Austria, a seguito delle dimissioni della precedente Segretaria Margherita Salucci. La consigliera 
Marta Mauro presenta la propria candidatura, che viene accolta favorevolmente. Non essendoci 
altre candidature, si procede con la votazione. Marta Mauro viene eletta all’unanimità dei presenti e 
accetta l’incarico. Il Comitato le augura buon lavoro e la ringrazia per la disponibilità. 
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Elezioni del nuovo Presidente della commissione “Eventi” 
A seguito delle dimissioni della consigliera Margherita Salucci, anche la carica di Presidente della 
Commissione “Eventi” risultava vacante. La vice-presidente Sara Rebeschini ha comunicato in 
precedenza la propria disponibilità a ricoprire l’incarico, e presenta in forma scritta ufficialmente la 
sua candidatura. Non essendoci ulteriori candidature, si procede con la votazione. Sara Rebeschini 
viene eletta all’unanimità dei presenti e accetta l’incarico. Il Comitato le formula i migliori auguri di 
buon lavoro e la ringrazia per l’impegno assunto. 

Aggiornamento Commissione “Lavoro, Integrazione e Politiche 
Sociali” 
Il Presidente della Commissione, Francesco Marrella, fornisce un aggiornamento sui progetti in corso 
e sulle attività svolte nel precedente trimestre. 

1. Rapporto sulla Comunità Italiana in Austria 

La bozza del Rapporto è stata completata. Attualmente si sta valutando la disponibilità di Silvia 
Napolitano, che ha realizzato la grafica del Rapporto 2022 per supportarci anche nella realizzazione 
dell’edizione 2024. La presentazione ufficiale è prevista per fine settembre. 

Dall’analisi dei dati emerge che la maggior parte dei partecipanti al questionario proviene da Vienna, 
confermando la difficoltà già riscontrata nel coinvolgere connazionali residenti in altre regioni 
dell’Austria. Inoltre, si rileva una riduzione nel numero di persone a basso reddito raggiunte dal 
sondaggio. Si stanno approfondendo le possibili cause di questo calo. 

La consigliera Marta Mauro propone di migliorare la comunicazione sull’utilità del Rapporto, 
attraverso una campagna informativa mirata o in occasione della presentazione, poiché molti 
cittadini non comprendono appieno il valore e i contenuti del progetto. 

Laura Cuzzocrea, già consigliera del Comites e tuttora attivamente coinvolta, sta collaborando alla 
redazione del riassunto del Rapporto. 

È in corso una valutazione sulla possibilità di avere anche la presenza della Fondazione Migrantes 
all’evento di presentazione previsto per settembre. 

2. Evento sulla Costituzione – 5 giugno 2025 

L’incontro ha registrato una buona partecipazione e suscitato grande interesse, con un’ampia 
discussione sui temi trattati. È stato positivo constatare la presenza di molte persone che 
partecipavano per la prima volta a un’iniziativa del Comites. 

3. Progetto “Forum Italia” 

In occasione dell’evento del 5 giugno, sono stati avviati contatti con due professionisti esperti 
nell’organizzazione di workshop e forum tematici. Francesco Marrella è attualmente in contatto con 
loro per verificare disponibilità, tempistiche e costi. 

Considerato il calendario già fitto di attività, si prevede di organizzare dell’evento nel primo trimestre 
del 2026. 
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4. Progetto “Benvenuti in Austria” 

Restano valide le linee guida e le proposte avanzate nelle precedenti assemblee. Tuttavia, alla luce 
del carico di lavoro legato ad altri progetti in corso, al momento non sono pianificate nuove attività. Il 
progetto verrà rivalutato dopo l’estate, per verificare eventuali opportunità di attuazione. 

Aggiornamento Commissione “Eventi” 
Sara Rebeschini, ha trasmesso un aggiornamento relativo ad alcune idee attualmente in fase di 
valutazione per la partecipazione del Comites Austria alla Settimana della Cucina Italiana nel 
Mondo, con un evento previsto per novembre 2025. 

Tra le proposte in esame: 

● Evento con Sara Pancot: organizzazione di un seminario informativo con degustazione, da 
tenersi presso l’Istituto Italiano di Cultura (IIC), in linea con l’iniziativa realizzata nel 2024. Il 
budget previsto è di circa 500 euro. 

● Corso/serata “Prepariamo la pizza”:  serata laboratoriale per un massimo di 20 partecipanti. 
Sono stati richiesti due preventivi, ma i costi al momento risultano probabilmente troppo 
elevati rispetto al budget disponibile. 

● Incontro “Le eccellenze della gastronomia italiana a Vienna si presentano”: serata di 
networking presso l’IIC con la partecipazione di ristoratori e pizzaioli italiani attivi a Vienna, 
con il possibile coinvolgimento dell’ENIT.  

Nel corso della discussione, la consigliera Marta Mauro ha proposto di valutare anche la 
partecipazione di Luigi Tesoro, pizzaiolo e formatore residente a Vienna. La proposta verrà 
approfondita all’interno della Commissione, tenendo conto della disponibilità della location, delle 
tempistiche e dei relativi costi. 

Marta Mauro fornisce un aggiornamento riguardo al progetto “Note di Natale – Insieme con il 
Comites Austria” (titolo provvisorio) a cui sta lavorando insieme a Sara Rebeschini.  

L’evento è previsto per giovedì 4 dicembre 2025 presso  Jo&Joe Vienna, una location moderna e 
adatta a un pubblico variegato, con spazi sia al chiuso sia  all’aperto. L’evento intende offrire alla 
comunità italiana a Vienna un momento conviviale e festoso, in un’atmosfera accogliente e 
informale, con musica dal vivo, comicità e intrattenimento. 

Il programma della serata prevede: 

● un saluto iniziale delle organizzatrici, 
● l’esibizione del cantautore Thomas Neulichedl (Enrosatura), 
● uno sketch della stand-up comedian Alessandra Delato, 
● e il concerto finale del duo Dresscode Riviera. 

È previsto un contributo simbolico all’ingresso: 

● 5 € in prevendita 
● 8 € alla cassa 
● gratuito per i minori di 12 anni. 
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Il budget complessivo stimato è di circa 2.680 euro, di cui 1.000 euro già disponibili, mentre la 
restante parte sarà coperta con la vendita dei biglietti e, possibilmente, tramite donazioni o 
sponsorizzazioni. Una quota opzionale di 800 euro potrebbe essere destinata a un piccolo catering o 
a buoni per bevande, se si reperissero fondi aggiuntivi. 

Infine, viene proposta un’idea simbolica: portare una “stella Comites” di carta da esporre sul palco, 
come segno di augurio e coesione. I consiglieri sono invitati a fornire feedback sull’iniziativa e a 
proporre soluzioni pratiche per la vendita dei biglietti, come l’uso di PayPal o alternative. 

Dopo la presentazione, si apre una discussione tra i presenti. 

Viene affrontato il tema della vendita dei biglietti, valutando la possibilità di utilizzare piattaforme 
dedicate, come Billetto. Si propone di verificare con l’Istituto Italiano di Cultura le modalità di utilizzo 
della piattaforma o di analizzare soluzioni alternative. 

Si discute inoltre della ricerca di uno sponsor che possa contribuire alla copertura dei costi legati al 
catering o alle bevande, al fine di ampliare l’offerta conviviale dell’evento senza incidere 
ulteriormente sul budget del Comitato. 

Aggiornamento Commissione “Cultura, Istruzione e Lingua Italiana” 

Il Presidente della Commissione, Paolo Manganiello, fornisce un aggiornamento sui progetti 
attualmente in corso: 

1. Progetto “Mercatino Solidale di Libri Italiani Usati” 

La data dell’evento è stata fissata ufficialmente per l’11 ottobre 2025 ed è stata recentemente 
lanciata una campagna di comunicazione per promuoverlo. 

Le prime donazioni di libri sono già arrivate e vengono attualmente raccolte in due sedi: presso 
l’Istituto Italiano di Cultura (in piccole quantità) e presso uno Storebox appositamente affittato. 

Si conferma che i lavori di ristrutturazione dell’Istituto inizieranno a luglio; pertanto, l’evento si terrà 
necessariamente presso il Teatro dell’Istituto. 

È prevista nelle prossime settimane la convocazione di una riunione operativa con il gruppo 
organizzativo, durante la quale verranno definiti i prossimi passi, tra cui: 

● individuazione e organizzazione dei punti di raccolta dei libri (la consigliera Marta Mauro 
propone di contattare la proprietaria del negozio Nonna Gabri in quanto all'interno di esso si 
trova una libreria di scambio di libri usati per una possibile collaborazione). 

● scelta dell’ente beneficiario a cui devolvere il ricavato; 
● definizione degli orari di apertura dell’evento. 

2. Progetto “Viva l’italiano” 

Nel corso del trimestre si è conclusa la fase di raccolta delle informazioni relative all’offerta attuale di 
corsi di lingua italiana proposti da enti e associazioni presenti in Austria. 
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Come già anticipato nella relazione precedente, tra maggio e giugno è stato inoltre diffuso un 
questionario per rilevare la domanda di corsi da parte della comunità italiana. L’iniziativa ha ricevuto 
un buon riscontro, con oltre 350 risposte e numerosi commenti di approfondimento particolarmente 
utili. 

I dati raccolti verranno ora analizzati e confluiranno in un rapporto unico, la cui presentazione è 
prevista per ottobre 2025, in occasione della Settimana della Lingua Italiana nel Mondo. 

Aggiornamento Commissione “Comunicazione” 
La Presidente di Commissione Marta Mauro fornisce un aggiornamento sulle attività svolte e i 
progetti in orso.  

Dati aggiornati sui canali social del Comites Austria 

Vengono condivisi alcuni dati significativi sull’andamento della comunicazione social: 

● Su Instagram, da inizio 2025 al 18 giugno, l’engagement rate ha raggiunto il 19,7%, un valore 
molto alto rispetto alla media standard (1,5–2%). Con 12 contenuti pubblicati, si registrano 
16.497 visualizzazioni complessive e 1.375 visualizzazioni medie per post, a dimostrazione 
dell’efficacia dei contenuti informativi e locali. 

● Su Facebook, i contenuti hanno raggiunto 12.608 persone, generando 487 click e 568 
interazioni totali. Tuttavia, i video hanno un impatto minore e si propone di sperimentare 
brevi video introduttivi realizzati dai consiglieri stessi, per aumentare coinvolgimento e 
visibilità. 

In sintesi, i risultati sono positivi: la base di pubblico è coinvolta, i contenuti sono ritenuti utili e 
pertinenti, e ci sono ottime possibilità di crescita, soprattutto attraverso una maggiore costanza su 
Instagram e un uso più efficace del formato video su Facebook. 

Progetto Miniguide 

Il progetto, rinominato “Benvenuti in Austria” dal titolo che si vorrebbe dare alla guida, è una serie di 
testi/guide rivolte agli italiani da poco arrivati o già residenti, con informazioni pratiche su temi 
chiave come burocrazia, salute, lavoro, scuola e abitazione, oltre a contatti utili e numeri di 
emergenza. 

I contenuti – redatti con il supporto di Peppino Brienza – sono in fase avanzata, con alcune sezioni già 
in revisione. Il formato principale sarà digitale, con pubblicazione sul nostro sito web, per facilitare 
aggiornamenti e accessibilità, ma è prevista anche la realizzazione di brochure in formato A5 con 
riassunti dei testi e volantini con qr code alla versione completa, da distribuire in consolato, presso 
associazioni e durante nostri  eventi,  

Il budget stimato è di circa 2.000 euro, comprendente testi, grafica, stampa e promozione. Il lancio è 
previsto tra settembre e ottobre 2025, accompagnato da una campagna di comunicazione con 
volantini con QR code e newsletter rivolta a enti e comunità italiane. 

Su due aspetti si chiede feedback ai consiglieri del Comites:  

● Uso della schwa nei testi informativi, come segnale di attenzione all'inclusività linguistica; 
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● Copyright della guida: si è deciso nel gruppo di lavoro di tenerlo chiuso nel Comites, si chiede 
conferma a tutti i consiglieri presenti. Su questi punti si apre una discussione tra i presenti: 

● In merito ai costi del progetto, Paolo Manganiello ricorda che il budget attualmente stanziato 
a bilancio è pari a 1.600 €. Sottolinea la necessità di verificare quali costi aggiuntivi siano 
realmente indispensabili e, in tal caso, valutare la possibilità di attingere a fondi residui di 
altri progetti. In caso di fondi non sufficienti si valuta anche la possibilità di pubblicare la 
guida solo in formato digitale. 

● Per quanto riguarda la realizzazione grafica della versione cartacea, Francesco Marrella 
segnala di avere un contatto potenzialmente disponibile a collaborare e propone di verificare 
disponibilità e costi con questa persona. 

● In relazione alla data di lancio, Paolo Manganiello esprime perplessità sulle tempistiche 
previste (settembre/ottobre), ritenendole troppo ristrette. Propone di posticipare il lancio a 
novembre o dicembre, per consentire una preparazione più accurata. 

● Infine, si discute sull’opportunità di utilizzare la schwa nei testi della guida. Viene suggerito di 
verificare le raccomandazioni degli enti italiani in materia e di valutare l’impatto sulla 
leggibilità, in particolare per i lettori meno abituati a tale uso. In alternativa, si propone di 
inserire una nota introduttiva che precisi la scelta di non utilizzare la schwa, pur mantenendo 
un intento inclusivo nei confronti di tutti i generi. 

Referendum Abrogativi 8-9 giugno 2025 

Francesco Marrella riferisce brevemente sull’andamento del Referendum abrogativo tenutosi l’8 e 9 
giugno 2025. I risultati registrati in Austria si sono rivelati sostanzialmente in linea con quelli a livello 
nazionale in Italia. 

Sono tuttavia emerse alcune criticità, che potranno essere approfondite in un prossimo incontro con 
la Cancelleria Consolare: 

● Plichi elettorali incompleti: sono stati segnalati casi di elettori che hanno ricevuto un 

numero errato di schede (alcuni con più, altri con meno delle previste cinque). 

● Mancata consegna dei plichi: un elettore ci ha comunicato di non aver ricevuto il plico, 

neppure dopo la richiesta di duplicato, a causa di problemi con il servizio postale austriaco. 

● Alto numero di schede nulle: si conferma la tendenza già riscontrata in consultazioni 

precedenti. Si valuta l’eventualità di promuovere in futuro attività di informazione o supporto 

per migliorare la comprensione della procedura di voto. 

Varie ed eventuali 

Articolo sulla nuova legge sulla cittadinanza 

Il Presidente Paolo Manganiello e la vice-presidente Sara Rebeschini hanno completato la redazione 
di un articolo informativo sulla nuova normativa in materia di cittadinanza italiana. Il testo verrà 
pubblicato sul sito web del Comites nei prossimi giorni. 

Proposta di evento sull’integrazione culturale 

In riferimento ai dati emersi dal Rapporto sulla Comunità Italiana in Austria, che evidenziano le 
difficoltà di integrazione con la cultura locale riscontrate da molti nuovi arrivati, la consigliera Marta 
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Mauro propone l’organizzazione di un evento sul tema per il 2026. L’idea viene accolta positivamente 
e sarà approfondita nei prossimi mesi. 

Proposta di evento di resoconto delle attività del Comites e campagna informativa sulle prossime 
elezioni 

 

La consigliera Marta Mauro propone l’organizzazione, nel corso del prossimo anno, quando il 
mandato del nostro Comitato scadrà, di un evento pubblico dedicato alla presentazione di un 
resoconto delle attività svolte dal Comites durante il mandato quinquennale. 

L’iniziativa avrebbe anche lo scopo di informare la comunità italiana in Austria in merito alle prossime 
elezioni per il rinnovo del Comites, contribuendo così a promuovere la partecipazione e la 
consapevolezza civica. 

Aggiornamento dei costi preventivati dei progetti 

Considerato che ci si trova già nella seconda metà dell’anno, si stabilisce che tutti i referenti di 
progetto dovranno rivedere e aggiornare i costi preventivati, così da avere un quadro più preciso del 
budget disponibile entro fine giugno. 

Partecipazione al Festival “La Fonte” 2026 

Silvia Chiarini, direttrice del Festival di letteratura italiana La Fonte, ha contattato il Comitato per 
valutare una possibile partecipazione anche per l’edizione 2026. Poiché l’iniziativa non è attualmente 
prevista a bilancio, il Comitato decide di rimandare la decisione a settembre, quando sarà disponibile 
un quadro più chiaro delle risorse finanziarie residue per l’anno in corso. 

Non essendo presente pubblico, il punto “Domande dal pubblico” all’ordine del giorno viene omesso. 

La riunione si chiude alle 21:00 

 

Allegati:  

(1) Relazione attività gennaio-marzo 2025 

 

Vienna, 19.06.2025 

                

  IL SEGRETARIO     IL RAPPRESENTANTE LEGALE DEL COMITES 

           MARTA MAURO              PAOLO MANGANIELLO 
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Allegato (1) 

RELAZIONE ATTIVITA’ APRILE - GIUGNO 2025 

 Care e cari consiglieri, care e cari connazionali, 

benvenuti alla seconda assemblea generale del 2025. Come di consueto, apro i nostri lavori con una 

panoramica delle principali attività svolte dal Comites Austria nel trimestre appena trascorso, da 

aprile a giugno. Si è trattato di mesi intensi, ricchi di iniziative, incontri e progetti che testimoniano il 

nostro impegno costante nel rappresentare, ascoltare e rafforzare la comunità italiana in Austria. 

● Presentazione del Rapporto Italiani nel Mondo (25 marzo) 
Sebbene si collochi a cavallo tra i trimestri, merita menzione la serata presso l’Ambasciata 

d’Italia dedicata al Rapporto Italiani nel Mondo, presentato per la prima volta in Austria alla 

presenza della curatrice Delfina Licata. L’incontro ha suscitato grande interesse e ha dato vita 

a un dibattito vivace su cittadinanza, mobilità, diritti politici e ruolo delle comunità italiane 

all’estero. 

● Collaborazione con il progetto Start Wien 
Ad aprile abbiamo contribuito a promuovere tra i connazionali il progetto Start Wien del 

Comune di Vienna, che offrirà dopo l’estate anche seminari in lingua italiana. Attraverso un 

questionario mirato, abbiamo raccolto oltre 100 risposte, fornendo così un quadro utile ai 

responsabili per pianificare e calibrare al meglio l’offerta. 

● Visita guidata per la Festa della Liberazione (26 aprile) 
In occasione del 25 aprile abbiamo organizzato la visita "Memoria e libertà – La Resistenza 

oltre i confini", un percorso guidato per le strade di Vienna che ha registrato il tutto esaurito. 

L’iniziativa ha offerto un’occasione di riflessione collettiva sul significato della Resistenza per 

gli italiani all’estero, con grande partecipazione e coinvolgimento da parte dei presenti. 

● Missione a Innsbruck (17–18 maggio) 
In Tirolo abbiamo incontrato la comunità italiana locale, oltre a diversi enti e associazioni 

attivi sul territorio. La visita ha rappresentato un momento significativo di ascolto e 

confronto, utile anche a rafforzare i contatti istituzionali e preparare iniziative future a 

supporto dei connazionali residenti nella regione. 

● Partecipazione istituzionale alla Festa della Repubblica (3 giugno) 
In rappresentanza della comunità italiana, abbiamo partecipato alla celebrazione ufficiale 

presso l’Ambasciata d’Italia. Oltre al significato simbolico dell’evento, è stata anche 

un’importante occasione di networking e dialogo con autorità locali, rappresentanti 

istituzionali e membri della comunità. 

● Evento sulla Costituzione per la Festa della Repubblica (5 giugno) 
Anche quest’anno abbiamo celebrato la Festa della Repubblica con un evento pubblico 

presso l’Istituto Italiano di Cultura. Abbiamo avuto il piacere di ospitare Vitalba Azzolini e 

Federico Anghelè, che ci hanno accompagnato in una riflessione sulla Costituzione italiana, 

toccando temi come la partecipazione democratica e la tutela dei diritti. La sala era gremita e 

la risposta del pubblico molto positiva. 
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● Questionario sull’apprendimento dell’italiano tra bambini/ragazzi (maggio-giugno) 
Abbiamo lanciato un’indagine rivolta alle famiglie italiane in Austria per raccogliere dati 

sull’insegnamento e l’apprendimento dell’italiano tra i figli come parte del progetto “Viva 

l’italiano”. L’iniziativa ha avuto un ottimo riscontro, con oltre 350 partecipanti, e fornirà una 

base preziosa per la realizzazione del rapporto finale. 

● Referendum abrogativi – Campagna informativa (aprile-giugno) 
Ultimo ma non meno importante, per tutto il trimestre abbiamo lavorato ad una campagna 

informativa attraverso il sito web e i nostri canali social, con l’obiettivo di spiegare in modo 

chiaro le modalità di voto all’estero e sensibilizzare i cittadini sull’importanza della 

partecipazione democratica. 

Oltre alle iniziative citate, abbiamo preso parte a numerosi incontri con enti, istituzioni e associazioni 

locali, a testimonianza della crescente visibilità e riconoscibilità del nostro Comites a livello cittadino. 

Parallelamente, abbiamo lavorato alla preparazione di progetti e attività che prenderanno forma 

dopo la pausa estiva, e che saranno illustrati nel dettaglio nelle relazioni delle singole commissioni. 

Rimane costante il nostro impegno sul fronte della comunicazione: attraverso il sito web, la 

newsletter e i canali social, continuiamo a diffondere informazioni utili, segnalare opportunità e 

rispondere alle richieste dei connazionali. Ringrazio tutto il gruppo che lavora quotidianamente per 

mantenere questo flusso attivo e aggiornato. 

Concludo esprimendo come sempre a tutte e tutti voi il mio più sincero ringraziamento per 

l’impegno, l’entusiasmo e il tempo che dedicate al nostro Comitato. Il lavoro che portiamo avanti 

insieme, pur tra tante sfide, continua a dare frutti importanti e a rafforzare il senso di comunità tra gli 

italiani in Austria. 

Grazie e buon lavoro. 

Paolo Manganiello 
 Presidente Comites Austria 
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